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Abstract (en)
The press (1) has a liquid part recovery tank (5) provided with a decanting device (33) and a radially projecting plate (39) on a cage (2), where an
outlet orifice (37) of the decanting device opens through the plate. The tank has a liquid drawing device (40) with a slider (46) placed in a retracted
position, in which the slider does not restrict rotation of the cage, and a deployed position. The slider is placed against the plate by sealingly
supported around the outlet orifice in the deployed position when the cage is in a preset angular pressing position.

Abstract (fr)
Il s'agit d'un pressoir à cage (2) rotative munie intérieurement d'une membrane souple déformable ayant à peu près la forme d'une moitié de la
cage, ce pressoir étant caractérisé en ce que les moyens de récupération de la partie liquide de la matière comportent : - sur la cage, au moins sur
la cage (2), au moins un dispositif de soutirage (33), externe, ainsi qu'un organe de connexion (39) au travers duquel débouche l'orifice de sortie
(37) du dispositif de soutirage (33) ; et - sur ledit châssis (4, 14, 16, 42, 43), un dispositif de prise de liquide (40) comportant un organe tubulaire
télescopique (46) admettant une position rétractée où ledit organe télescopique (46) ne fait pas obstacle à la rotation de la cage (2) et une position
déployée où ledit organe télescopique (46) est adapté, quand la cage (2) est dans une position angulaire prédéterminée de pressurage, à venir
contre ledit organe de connexion (39) en appui étanche autour de l'orifice de sortie (37) du dispositif de soutirage (33).
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